
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 22/2021 4 

(Virtual nº 22) 5 

Aos sete dias do mês de julho de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 6 

para Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, 7 

em razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da 8 

pandemia entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA 9 

e na presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 11 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 12 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Rosana Fernandes Nunes e 13 

Adroaldo Lazzarotto, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 14 

Alegre, APAE/Porto Alegre; Graziella Costa Emmert, Casa do Menino Jesus de Praga; 15 

Lenira Leites da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; Priscila Contini Marcondes, 16 

Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; João Batista Machado da Rocha, 17 

Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; Sheila Aparecida Maia Teixeira e 18 

Suzana Assis Brasil de Morais Pellegrini, Instituto Pobres Servos da Divina 19 

Providência – IPSDP; Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de 20 

Maria – OSICOM; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; José Alfredo 21 

Nahas, Parceiros Voluntários; Ana Paula Coimbra Rodrigues e Rodrigo Stumpf 22 

Gonzáles, Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente – MDCA; Rose 23 

Ceroni Canabarro e Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e 24 

Ensino – USBEE. 25 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Cristiano Atelier Roratto, Fundação de Assistência 26 

Social e Cidadania – FASC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 27 

Fazenda – SMF; Célia Cristiane Peres dos Santos, Secretaria Municipal da Educação 28 

– SMED; João Ivan Pogorzelski de Souza e Lizete Cristina Cenci, Secretaria Municipal 29 

do Esporte, Lazer e Juventude – SMULJ; Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 30 

Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – 31 

SMS; Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 32 

FALTAS JUSTIFICADAS: Frei Luciano Elias Bruxel e Everton Silveira, Instituto Cultural 33 

São Francisco de Assis – CPCA. 34 

DEMAIS PRESENTES: Elaine Timmer, Úrsula Oliveira e André Seixas, Fórum Municipal 35 

dos Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA; Andréia Rosana Razzolini, 36 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Gustavo Larossa, Gerência 37 

CMDCA/FUNCRIANÇA; Denise Musel, Luiz Henrique Frota e Lira Rios, Administrativos 38 

CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  39 

PAUTA: 1. ABERTURA; 2. DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, FINANÇAS, 40 

POLÍTICAS E REGISTRO; 3. INFORMES GERAIS.  41 
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Após a conferência de quorum a Coordenadora Elaine Timmer, Fórum Municipal dos 42 

Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA, deu início aos trabalhos, após a 43 

recondução da Presidência os trabalhos foram abertos pela Sra. Presidente. 44 

1. ABERTURA 45 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Boa tarde, Elaine. 46 

Nós podemos começar. Agora a palavra é contigo, na pessoa do Fórum. Elaine Timmer, 47 

Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA: Ok! Bom, então, 48 

quem não me conhece, sou a Elaine lá do Fórum da Coordenação, também da 49 

Associação Evangélica Luterana de Caridade, que é a instituição que paga meu salário, 50 

né, senão, não posso trabalhar. Nessa função de fórum todos sabem que é função nossa 51 

enquanto Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente estar conduzindo todo 52 

o processo de eleições onde vocês, então, foram eleitos. Também essa parceria que 53 

existe desde a fundação do fórum, lá na Lei 628, que diz que é essa a forma como Porto 54 

Alegre se organiza nas instituições, tanto de atendimento direto como indireto, que 55 

compõem este Conselho. É um Conselho especial em nível de Brasil, a gente sabe disso, 56 

desde a sua formação, desde a forma de trabalhar. Como é bom ter pessoas novas 57 

chegando e conhecendo esse trabalho, essa luta pelo direito da criança e do 58 

adolescente. Não é uma política partidária, o nosso partido, como já dizia nossa amiga 59 

Haidê Venzon, é a criança e o adolescente. Esse é o partido que ainda não foi criado, 60 

mas eu acho até que eu estou com vontade de criar esse partido, né! Otília Maria Henz 61 

de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Foi criado sim, foi criando nos 62 

nossos corações, porque todos nós comungamos desse partido. Elaine Timmer, Fórum 63 

Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA: Isso mesmo! Então, a 64 

nossa função é estar qualificando as instituições a estarem se colocando à disposição 65 

desse trabalho voluntário, gratuito, porque ninguém recebe nada de nada para participar 66 

do Conselho ou do Fórum, mas isso é feito com amor, com carinho, com desprendimento, 67 

né? Então, nessa linha, nessa parceria, a gestão atual, em reunião com todos, 68 

conversando como vai ser essa nova gestão: vamos começar tudo de novo no meio do 69 

ano? A gestão antiga já está há seis meses caminhando com a nova gestão, um novo 70 

Prefeito, graças a Deus novo Prefeito, novas formas de comunicação, porque o outro foi 71 

bem complicado. A gente ficou discutindo essas questões e houve um consenso de estar 72 

indicando, reconduzindo a Roberta e o Gustavo na presidência do nosso Conselho. 73 

Considerando-se a experiência que eles têm na caminhada que já foi feita esse ano e 74 

isso é importante, às vezes sim precisa se trocar, porque troca o Prefeito, troca tudo todo 75 

mundo, começa junto. Não, não é o momento de começar junto, é o momento de 76 

continuar caminhando. Também nessa reunião a Carol estava lá, pode me ajudar se eu 77 

esquecer alguma coisa. Quer dizer, quase todo mundo estava. Assim, se houver o 78 

interesse do Conselho em estar substituindo a Roberta e o Gustavo que seja já no 79 

próximo ano, se isso for entendimento, se for aconselhável que se faça isso, porque em 80 

muitos momentos a gente costuma dizer que em time que está ganhando não precisa 81 

mexer. Aí a gente ouve também muita falas de que a necessário renovar, que é 82 

necessário oxigenar os pensamentos e os olhares. É verdade! Para isso estamos com 83 

alguns conselheiros novos que vêm com todo o gás, que vem inclusive do fórum com 84 

esse olhar, com essa expertise que o fórum nos fornece. Então, com a possibilidade sim 85 

dessa nova caminhada com o CMDCA. Então, é nossa sugestão que se reproduza, que 86 

se os conselheiros no decorrer do ano entenderem que – Ah, não, o Gustavo está muito 87 

chato, ele fala demais! Porque o Gustavo fala pelos cotovelos, né? Vocês sabem, né? 88 

(Risos). Aí vocês podem trocar, a gente senta, a gente conversa e acha outro meio, outra 89 
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forma de fazer. Eu acho que era isso. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal 90 

da Fazenda – SMF: Elaine, eu gostaria de dar uma palavrinha, ninguém me nomeou, 91 

mas eu me nomeio, vocês me conhecem bem. Eu me nomeio para fazer em nome do 92 

Governo. Assim, houve uma oxigenada, Elaine, quando da entrada do novo governo, 93 

esses Conselheiros que entraram, do governamental, eles vieram com outro olhar, 94 

principalmente os mais antigos vieram com a política dentro, internada nos nossos 95 

corações. Então, nós fazemos parte do Conselho. Eu disse de manhã para os colegas 96 

que eu escolhi vir para cá para estar no Conselho, foi um dos pedidos que eu fiz quando 97 

eu voltei para a Prefeitura, porque eu gosto muito da política da criança e adolescente e 98 

nós também do Governo confiamos muito na Roberta e no Gustavo. A gente tem uma 99 

parceria muito boa, nós fizemos um grupo muito bom de trabalho. A Comissão de 100 

Finanças é chata, eu sei, nós fizemos um grupo bom de trabalho. Nós temos pessoas 101 

muito qualificadas da sociedade civil e a política da criança e do adolescente exige esses 102 

dois olhares, exige o olhar enquanto governo, daquilo que pode e aquilo que não pode, 103 

as nossas barreiras de limitações do uso do dinheiro público e a gente precisa do olhar 104 

da cidade de civil, que é em relação à política, a execução propriamente dita, que é um 105 

trabalho muito bem feito para a sociedade civil, que é um trabalho muito bem feito para 106 

Porto Alegre. Tem essa história, como tu disseste, de mais de 27 anos de participação 107 

nas organizações da sociedade civil e a esse retorno para nós governo é de um trabalho 108 

excelente. Então, não tem queixa desse trabalho, pode se mudar o pensamento um 109 

pouquinho ali, um pouquinho lá, porque depende de que vê, mas o entendimento de que 110 

a política é muito bem executada pelas organizações da sociedade civil, ela é de uso 111 

comum. Eu queria só dar essa palavra e dizer que nós gostamos muito da Roberta e do 112 

Gustavo. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente – 113 

FMDCA: Que bom! Chegaram os meus companheiros, está aí o André, a Milene, que eu 114 

consegui ver aqui. Está contigo, Roberta! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 115 

Moços do RS – ACM: Na verdade, não é comigo, é contigo. Pode colocar em votação. 116 

Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA: 117 

Ah, tá! Perfeito! Em princípio, então, a nossa sugestão de recondução. Colocamos em 118 

votação. Quem for contrário registre no nosso chat, por favor. Roberta Gomes Motta, 119 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Como é no chat, a gente pede que quem 120 

for favorável que registre. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e 121 

Adolescente – FMDCA: Ah, precisa? Então, todo mundo escrevendo. Roberta Gomes 122 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Pessoal, só para fins de registro, 123 

aprovado com 02 abstenções, uma minha e uma do Gustavo. APROVADA A 124 

RECONDUÇÃO DA PRESIDÊNCIA. Luiz Henrique, como fazemos agora? Esqueci como 125 

é. (Risos). Luiz Henrique Frota – Administrativo Gerência do CMDCA/COMUI: Agora 126 

tu assumes, Roberta. Segue na presidência e a plenária. É tranquilo! Depois a gente faz 127 

a resolução e coloca no processo. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da 128 

Criança e Adolescente – FMDCA: Estão eleitos, vamos embora! Roberta Gomes 129 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Antes de iniciar só queria 130 

agradecer em nome da ACM como um todo, porque a ACM e eu também, enquanto 131 

pessoa, queria também dar uma oxigenada, mas também temos o compromisso com a 132 

política. Nós fizemos a partir de algumas conversas internas uma reavaliação desse 133 

processo. O processo virtual tem facilitado algumas questões, porque eu estou aqui 134 

agora, mas também estou resolvendo problemas das instituições. Então, isso tem 135 

facilitado um pouco. E tem favorecido para que a gente pudesse se reconduzir. Então, 136 

nesse contexto que a ACM internamente avaliou essa questão. Também para não haver 137 
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uma ruptura. Então, isso que eles avaliaram nesses últimos tempos. É como sempre digo, 138 

depois que vim para o Conselho já não sou mais sozinha, né! Eu tenho eu e o Gustavo, 139 

porque eu não vivo sem o Gustavo me assessorando, ele me ajudando, porque eu tenho 140 

algumas limitações e o Gustavo consegue me ajudar. Então, queria em especial 141 

agradecer a todo mundo, a confiança, mas em especial ao Gustavo que está sempre do 142 

meu lado quando eu preciso e quando a coisa aperta é para ele que eu grito, fora nos 143 

dias das plenárias. Obrigada! Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 144 

de Maria – OSICOM: Eu ia falar alguma coisa, mas vou em abster também para não me 145 

emocionar. Obrigado pelo voto de confiança. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos 146 

Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA: É como eu digo, o Gustavo é o que mais 147 

fala. Em compensação, ele age, está sempre nos apoiando. Roberta Gomes Motta, 148 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Pela manhã nós nos apresentamos, mas 149 

como temos muitos colegas novos, pode parecer cansativo, mas vamos fazer uma rodada 150 

de apresentações. (Relação dos presentes na inicial). Gustavo Garcia Brock (Titular), 151 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Roberta, só para darmos 152 

sequência, agora com a apresentação dos colegas. O João Ivan retornou, nós estávamos 153 

sentindo falta dele. Só queria confirmar se ele está na Comissão de Políticas. João Ivan 154 

Pogorzelski de Souza, Secretaria Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – 155 

SMULJ: Sim, Gustavo, podemos continuar. Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria 156 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Ok, então. Obrigado, João.  157 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES  158 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada, 159 

Gustavo, pela lembrança. Então, vou fazer assim, vou fazer a leitura de quem está por 160 

comissão para ficar registrado e a gente gerar resolução, tá? Então, assim, a Comissão 161 

de Políticas: Secretaria Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – SMULJ; Instituto 162 

Cultural São Francisco de Assis – CPCA, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 163 

de Porto Alegre, APAE/POA, Fundação O Pão dos Pobres, Instituto Pobres Servos da 164 

Divina Providência – IPSDP, Secretaria Municipal de Saúde – SMS e o Círculo Operário. 165 

Comissão de Registro: Pequena Casa da Criança, Movimento Pelos Direitos da Criança 166 

e do Adolescente – MDCA, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC 167 

(TOPOGIGIO), Casa do Menino Jesus de Praga, Fundação de Assistência Social e 168 

Cidadania – FASC, Secretaria Municipal da Educação – SMED. Aqui o Gustavo fica de 169 

apoio, porque ele está na presidência, mas fica como um sétimo membro. Comissão de 170 

Finanças: Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV,  Secretaria Municipal da 171 

Fazenda – SMF, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS, Federação 172 

Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS, União Sul Brasileira de Educação e Ensino – 173 

USBEE, Parceiros Voluntários, com a Suzana (Instituto Pobres Servos da Divina 174 

Providência – IPSDP) auxiliando. Comissão Executiva é composta oficialmente por três 175 

membros do governo e três membros da sociedade civil, mais a Presidência. Então, 176 

estamos eu e o Gustavo na Executiva, depois temos do governo temos o Gustavo Brock, 177 

a Otília e acho que a gente participa com Andreia da Gerência, não tem outro do 178 

governo. Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local 179 

– SMGOV: O Luciano estava no início, ele saiu. Roberta Gomes Motta, Associação 180 

Cristã de Moços do RS – ACM: Tá! E da sociedade civil hoje estamos com o Pobres 181 

Servos da Divina Providência, o Pão dos Pobres, a Aline está na comissão e o João na 182 

Executiva e o CPCA. É isso? Hoje pela manhã a gente conversou sobre essa questão de 183 

trazer a questão da Executiva, dos encaminhamentos e começamos a refletir um 184 

pouquinho sobre a composição da Executiva. Eu inclusive fiz uma fala em nome do 185 
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Conselho, enquanto sociedade civil, da importância de participação do governo, que 186 

fazia algum tempo que nós não tínhamos uma participação efetiva e sentindo os colegas 187 

do Conselho, da parte governamental, como sendo membros do Conselho, sentindo eles 188 

assim colegas de conselhos e não com aquela separação de sociedade civil. Então, 189 

também é um momento importante da gente falar dessa conjuntura assim tão especial. 190 

Os debates têm sido muito ricos, a gente tem conseguido fazer um recorte da política 191 

pela manhã para poder trazer a partir das demandas que surgem. Então, está bem 192 

interessante a trajetória. Eu como estou no Conselho há algum tempo posso trazer para 193 

vocês que fazia muito tempo que nós não conseguíamos fazer esse tipo de debate. 194 

Então, eu queria trazer essa manifestação aqui. Os colegas hoje pela manhã se 195 

colocaram à disposição de continuar nessa efetivação, mas a gente traz aqui também na 196 

plenária para manifestações. Manifestação, pessoal? Gustavo Garcia Brock (Titular), 197 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Só para contribuir, essa 198 

Executiva foi composta a pouco tempo, né! E tem feito um bom trabalho de articulação 199 

com o próprio governo nas questões de pautas da sociedade, nas questões que a gente 200 

tem tido dificuldade aqui no Conselho. A gente tem buscado enquanto Executiva 201 

trabalhar com as secretarias que estão envolvidas no processo, para poder trazer o 202 

resultado para o Conselho. Então, dessa forma, complementando a fala da Roberta, a 203 

gente se coloca à disposição para continuar fazendo essa interlocução, assim como 204 

Secretaria de Governo que eu represento, junto com os demais colegas que têm trazido 205 

as pautas da sociedade civil e as questões do próprio Conselho que a gente debate nas 206 

plenárias. A gente tem tentado fazer essa interlocução para que o papel do Conselho 207 

seja bem desenvolvido junto ao governo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 208 

Moços do RS – ACM: Eu vi que temos pessoas interessadas, que já se colocaram, como 209 

a Priscila e a Carol. Então, a gente traz para a decisão da plenária. Priscila Contini 210 

Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Sim, Roberta. Eu 211 

estava no entendimento de acrescentar eu acho que a Executiva está boa, da nossa 212 

parte FERGS permanecemos à disposição. Se tiver o intuito de acrescentar alguém, a 213 

gente se coloca, não no sentido de retirar nenhum componente. Otília Maria Henz de 214 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Faltaria uma composição 215 

governamental, para ficar paritário. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 216 

Moços do RS – ACM: Nós pensamos nessas questões também, de termos colegas 217 

conselheiros acompanhando também, até para agregar. Como tu, Priscila, que te 218 

colocaste agora até para aprender como é. Então, se coloca à disposição, acompanha a 219 

manifestação, porque no futuro, em uma troca ou ausência, a gente consegue fazer essa 220 

composição de forma mais tranquila, porque tem pessoas que acompanham também. 221 

José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Nesse ponto eu também me coloco à 222 

disposição, também não quero participar efetivamente, quero ir me apropriando e me 223 

coloco à disposição nesse caso, se precisar de alguma coisa estou à disposição. 224 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 225 

CAIMC (TOPOGIGIO): Roberta, eu me disponho neste primeiro momento, realmente a 226 

intenção não é de tirar ninguém, mas a intenção de poder aprender. Então, eu tenho 227 

interesse em acompanhar também a Executiva e depois a gente vai vendo. Roberta 228 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Nós precisamos colocar em 229 

votação. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 230 

Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Quais as propostas que se tem? Continuar do jeito que 231 

está ou agregar essas três pessoas para poderem não agregar, mas terem um 232 

conhecimento, não é isso? Eu acho que a gente pode fazer esse intermédio, acabar 233 
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fazendo isso, porque isso não vai mudar os membros da Executiva. Nós só vamos 234 

agregar para poder conhecer. Não sei se seria esse o encaminhamento. Roberta Gomes 235 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Pessoal, mantemos assim e 236 

mantemos os colegas junto participando para conhecer o processo e fazer o processo de 237 

transição? Ou agora alguém já se coloca? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 238 

Municipal da Fazenda – SMF: Faz a votação: ou permanece, ou troca? José Alfredo 239 

Nahas, Parceiros Voluntários: Roberta, então, eu me retiro. A gente acha que 240 

permanece como está, é isso. Ninguém quer entrar, permanece como está. Carolina 241 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC 242 

(TOPOGIGIO): A ideia não é tirar o coleguinha, a ideia é agregar. Gustavo Garcia 243 

Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, temos 244 

uma proposta de recondução dos mesmos membros. Otília Maria Henz de Abreu, 245 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Que deve ser votado. Gustavo Garcia Brock 246 

(Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: E os demais podem 247 

entrar para acompanhar o processo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 248 

Moços do RS – ACM: Então, em votação, que é favorável à recondução da Comissão 249 

Executiva? Podem levantar a mão ou colocar no chat. Alguém é contrário? Alguma 250 

abstenção? Aprovado por unanimidade. APROVADA A RECONDUÇÃO DA COMISSÃO 251 

EXECUTIVA. Bom, agora as representatividades. Este é um momento difícil, porque a 252 

gente quase que tem que degolar um, com o perdão da palavra, para conseguir uma 253 

representatividade, que é mais efetiva, que é a Corregedoria dos Conselhos. Nessa 254 

linha, eu penso que nós deveríamos de novo colocar ali no grupo as representatividades 255 

com as datas, os dias que a gente tem disponíveis. Então, ali nós vamos ver as 256 

disponibilidades para se fazerem presentes. Então, só para a gente alinhar. Cada um que 257 

tem disponibilidade vai entrar, mas eu vou fazer u processo diferente desta vez, eu vou 258 

cobrar e vou dizer na reunião que a pessoa não foi na representatividade, senão fica 259 

chato para a gente enquanto Conselho. Nós precisamos ter responsabilidade, eu não 260 

preciso ligar para lembrar que a pessoa é representante. Só quero colocar isso, porque 261 

nós tivemos bastante tempo, enquanto Conselho, sem participar de muitos lugares 262 

porque a pessoa não ia, porque não dizia. Vou dar um exemplo, o João todo mês manda 263 

a representatividade que vai, eu não peço, não pergunto, mas está lá. Só para esclarecer 264 

que eu acho que é importante nós falarmos sobre participação. Gustavo Garcia Brock 265 

(Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu já tinha falado com 266 

a Roberta no privado, eu entrei em 28/04, em uma decisão, uma indicação para compor a 267 

Corregedoria dos Conselhos Tutelares, eu me coloquei naquele momento à disposição 268 

provisoriamente. Tinha outra indicação da Secretaria de Desenvolvimento, eu me 269 

coloquei à disposição deste Conselho para assumir essa representatividade lá do 270 

CMDCA. Infelizmente, a minha rotina de trabalho não tem me permitido mais dar 271 

prosseguimento. Eu tenho muitas atividades no meu trabalho atual, que também faço 272 

representação aqui e não tenho mais condições de continuar representando este 273 

Conselho lá. É um bem importante desenvolvido lá, tem um olhar bem importante para o 274 

atendimento da criança e do adolescente, para proteção. É um trabalho que eu estava 275 

gostando de desenvolver, mas que, infelizmente, em função das minhas atribuições não 276 

tenho como continuar nessa representatividade. Então, neste momento de mudança da 277 

presidência, recondução, de novas representações, tenho que colocar a vocês que estou 278 

abrindo mão dessa representatividade. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 279 

Municipal da Fazenda – SMF: Quantas cadeiras o CMDCA tem lá? Roberta Gomes 280 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: São duas “gov” e duas não “gov”. 281 
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Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas por que 282 

duas e duas se nós não somos paritários? Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria 283 

Municipal de Governança Local – SMGOV: São duas representações do Conselho, 284 

duas cadeiras e não está definido em regimento que sejam dois sociedade e dois do 285 

governo. Se tiverem interesse aqui na plenária pode se retirar, salvo melhor juízo, 286 

Roberta. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: A gente 287 

sempre pensou na questão, porque aquele é um espaço muito difícil, político. E eu estou 288 

falando político de política partidária e de difícil condução. Então, sempre se teve o “gov” 289 

e não “gov” para fazer esse contraponto. Não tem problema a sociedade civil se colocar, 290 

mas tem que ter alguém do governo, porque tem questões que são próprias. Por 291 

exemplo, o acesso ao SEI é uma coisa que não se tem entender sociedade civil. Hoje é a 292 

Priscila e a Sheila, depois disso a gente tem o Gustavo, que eu acho que o Fernando era 293 

o suplente, mas o Fernando já disse que não assume enquanto titular. João Batista 294 

Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Roberta, diante desta situação, eu 295 

acredito que nós podemos fazer algumas mudanças. Por exemplo, a que nós fazemos 296 

hoje é o Comitê de Gestão de Medidas Socioeducativas, eu acredito que algum 297 

conselheiro poderia assumir esta e nós sairmos. Lembro que antes, na gestão anterior, 298 

nós nos colocamos para duas ou três representações, algumas se mantêm, como esta, 299 

mas acredito que nós poderíamos abrir para que haja algumas mudanças. Roberta 300 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu acho que sim. A gente 301 

vai colocando o nome ali para participação. E a questão da Corregedoria, então, estamos 302 

com a Priscila e a Sheila. Nesse sentido, eu proponho que na semana que vem a gente 303 

converse na Executiva sobre algumas coisas, algumas dinâmicas ali, porque é bem 304 

importante. Tinha uma composição do Fórum, sempre teve reunião às terças-feiras com o 305 

Fórum, que historicamente tem que ter alguém do CMDCA participando, mas a gente 306 

acaba não conseguindo participar. Na reunião do Fórum teve uma solicitação de que a 307 

Rose, por ter saído do Fórum, que pudesse participar com essa interligação. Então, fica o 308 

pedido se essa representação pode ser feita pela Rose, o que pedimos é que tenha mais 309 

uma pessoa, porque caso uma não possa, que possamos fazer essa composição. Vou 310 

colocar no grupo e depois nós compomos. A pauta da Corregedoria dos Conselhos 311 

Tutelares na próxima quarta nós alinhamos. Pessoal, do rito principal já passamos, 312 

ficamos com a questão das representações para a semana que vem.  313 

- COMISSÃO EXECUTIVA 314 

Eu vou pegar a pauta da Executiva, mas não temos quase nada, porque só alinhamos o 315 

que tínhamos para fazer. Então, para fazer o relato que veio um o convite do Gabinete do 316 

Prefeito ontem de tarde, para participação da assinatura daquela Lei 139, da Câmara de 317 

Vereadores, que era aquela lei do pagamento de forma integral das instituições, mesmo 318 

no momento de pandemia, que era um dos entraves para a educação infantil, que no ano 319 

passado nós tivemos serviço de convivência, este não tivemos educação integral. Então, 320 

teve esse processo ontem de assinatura. É um processo que dá uma segurança jurídica 321 

para as instituições como um todo e para o próprio poder público de dar continuidade ao 322 

processo de parcerização com as instituições. Foi assinado ontem, eu recebi o convite a 323 

partir de que Fórum recebeu e depois o pessoal enviou para o CMDCA era 5 horas da 324 

tarde. Então, acabei nem compartilhando com os demais. Então, estávamos presentes 325 

ontem lá no Paço. Nós temos as comissões... (Sem conexão). Mas da Comissão de 326 

Finanças eu tenho aqui o Instituto Pobres Servos da Divina Providência. Com quem ficou 327 

este? Contigo, Gustavo.  328 
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- COMISSÃO DE FINANÇAS  329 

Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – 330 

SMGOV: Ok. Pessoal, boa tarde novamente. O processo é o 21.0.000036992-3 – 331 

INSTITUTO POBRES SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA – IPSDP. A entidade 332 

encaminhou o Ofício nº 037/2021, datado em 24/05/2021, informando a não necessidade 333 

de adaptação do projeto. Essa questão, na verdade, já tinha sido vencida através da 334 

Resolução nº 117/2021, que foi uma solicitação da Comissão de Finanças e foi aprovado 335 

nessa plenária para que nos casos em que por necessidade fosse perguntado à entidade 336 

se ela precisaria fazer adaptação em função da Covid-19, e ela respondendo que não 337 

haveria necessidade da adaptação ao projeto poderia ser incluída a Resolução nº 117 e 338 

não precisaria passar novamente pela Comissão de Finanças. Acontece que a Gerência 339 

não tem feito esse procedimento e esse processo está parado, não foi efetuado isso. Eu 340 

faço só o encaminhamento aqui nesse parecer solicitando que a equipe anexe a 341 

Resolução nº 117. Ele não precisa de votação. Roberta Gomes Motta, Associação 342 

Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada, Gustavo. O próximo é da FECI. Pode ir, 343 

Otília. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Vamos lá, 344 

Gestão 2021/2023! Gostaram? É o Processo SEI 21.0 000061370-0 – FECI. Projeto 345 

Celeiro de Ases, a Comissão de Finanças solicita enviar e-mail à instituição com as 346 

solicitações de refazer o projeto retirando o CT de Alvorada, a Morada dos Quero-347 

Queros. Outro, o nº 2, deverá constar somente o custo de Porto Alegre com pessoal e 348 

outros. Então, é para eles retirarem o custo da Alvorada e do CT dos Quero-Queros lá, 349 

anexar os orçamentos ou contratos de serviço de terceiro. É para eles refazerem o 350 

projeto, do jeito que eles querem não. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 351 

Moços do RS – ACM: É nessa linha que nós já falamos que nós precisamos estar 352 

atentos para as instituições que tem capilaridade nível nacional ou em nível estadual, o 353 

pagamento das despesas devem ser as de Porto Alegre. Pessoal, cada vez mais 354 

precisamos estar atentos a essas questões. Nós já pensamos, enquanto política da 355 

criança, a questão do Presidente Vargas por ser um hospital 100% SUS, que é outra 356 

questão que nós votamos aqui, porque é uma especificidade 100% SUS e uma demanda, 357 

mesmo que atenda outras cidades tem isso, mas cada vez mais nós vamos fazer 358 

processo de fiscalização das instituições. Por quê? Isso é estímulo para que todos os 359 

fundos estejam com a sua atividade também, isso também é estimular as instituições, 360 

porque se eu tenho todas as cidades posso estimular cada um a garantir a sua política de 361 

criança. Então, fica essa reflexão principalmente para a Comissão de Políticas analisar o 362 

processo como um todo e quando tiver essa questão a gente poder salientar lá na 363 

Políticas também. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 364 

SMF: Eu não deixo passar, Roberta. Tu sabes que eu leio o processo desde o início, 365 

mesmo que passe pela Política, que passe pela Executiva, que passe por onde passar. 366 

Certo? É só enquanto informe, Roberta, porque isso não tem votação, vai um e-mail para 367 

a instituição. Obrigada! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 368 

ACM: Ok, então.  A STEPS. Acho que tinha ficado com a Fe. Gustavo, segue aqui, 369 

precisa resolver um problema. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 370 

de Maria – OSICOM: Ok. Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de 371 

Governança Local – SMGOV: A Fernanda está pedindo para passar para o próximo. 372 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: 373 

Gustavo, tu tens a agenda aberta? Eu não estou com ela aberta. Andréia Rosana 374 

Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: A próxima é 375 

ACBERGS.  Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança 376 
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Local – SMGOV: Está comigo. ACBERGS, Processo 20.0.000031417-0. Projeto Nossa 377 

Casa Melhor II. A entidade solicitou pedido de readequação da programação 378 

orçamentária e o plano de aplicação de recursos enviado está de acordo com a 379 

solicitação, porém precisamos que a entidade encaminhe os três orçamentos para todos 380 

os itens, a fim de encaminhar ao Conselho para aprovação do solicitado pela própria 381 

OSC. Então, eles ainda precisam complementar esse pedido que foi feito da 382 

readequação, enviando os orçamentos. Então, também não vai para a aprovação neste 383 

momento. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 384 

OSICOM: A Gerência depois encaminha à OSC. Então, vi que a Fernanda já saiu e 385 

entrou de novo. O processo é da STEPS. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 386 

Desenvolvimento Social – SMDS: Então, processo da STEPS, SEI 20.0.000032749-3. É 387 

referente a uma devolução da 1ª parcela do Termo de Fomento 20/2020. Essa 1ª parcela 388 

não foi aprovada na prestação de contas e teve a Resolução nº 094/2021, que 389 

determinou a devolução em 10 parcelas do recurso, dessas 10 parcelas a primeira 390 

informa a OSC que já devolveu. Então, o saldo a devolver, ela pede para devolver em 24 391 

parcelas. A Comissão de Finanças é FAVORÁVEL à devolução em 24 parcelas, uma vez 392 

que existe previsão em resolução dessa forma de devolução para não ficar pesado para 393 

as instituições. Ressaltamos que na semana passada a gente já aprovou uma resolução 394 

dessa mesma OSC de devolução em 24 parcelas, que era de um valor bem menor. 395 

Então, só para deixar registrado que é o segundo parcelamento de devolução, mas como 396 

segue o regulamento do Conselho a gente entende por acolher. Então, é a devolução de 397 

R$ 38.964,43 em 24 parcelas de R$ 1.623,52. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 398 

Municipal da Fazenda – SMF: Quero ressaltar para vocês que se eles pedirem para 399 

usar esse valor em outra parcela nós vamos negar. Gustavo Waschburger, Obra Social 400 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Esses valores não têm a possibilidade de 401 

ações compensatórias ou não, não se aplica para esse momento? Fernanda Kerbes, 402 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Como assim, Gustavo? 403 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Que em 404 

algum momento tenha... Acho, se não me falha a memória, no marco regulatório, a 405 

13,019, alguma coisa de ações compensatórias, um plano de ações compensatórias. Não 406 

sei se ele se aplica para casos assim, né? Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 407 

Desenvolvimento Social – SMDS: Não veio dessa forma, quando vem o parecer da 408 

Junta Administrativa e todo procedimento anterior que determina a devolução, não veio 409 

dessa forma, por isso o Conselho já tinha feito a resolução para devolução integral dos 410 

recursos dessa 1ª parcela. Se vier a gente aprecia nesses moldes, mas não veio. Então, 411 

já é uma devolução que está em andamento e ressaltando também, isso consta no 412 

parecer, que é necessário que no processo SEI esteja a comprovação dos recibos da 413 

devolução, porque nós estamos acolhendo com base no que a OSC informa, mas no 414 

processo SEI que eu referi não encontrei a comprovação dessa devolução. Então, é 415 

fundamental e essas devoluções em muitas parcelas são bem cansativas de 416 

acompanhar, mas é fundamental que haja um acompanhamento em processo da 417 

devolução das parcelas. Lembrando que a parcela não devolvida tranca o próximo 418 

recebimento, é um termo de fomento vigente, eles estão recebendo. Então, tem que estar 419 

tudo muito transparente e comprovado ali. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 420 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Só tenho uma 421 

dúvida, essa devolução é para a própria conta da parceria? Otília Maria Henz de Abreu, 422 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não é para a conta da parceria. É devolução 423 

para o Fundo. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro 424 
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da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Entendi, por isso não pode ser reutilizado, mas retomo 425 

a questão que o Gustavo falou. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 426 

Fazenda – SMF: É que a instituição foi punida com a devolução. Carolina Aguirre da 427 

Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): 428 

Ah, tá! Porque o marco regulatório prevê a devolução para a própria conta da parceria 429 

porque a gente possa usar novamente o recurso no objeto da parceria. Otília Maria Henz 430 

de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É que ela foi multada, quando a 431 

instituição não usa, porque ela precisava de 30 mil e usou 20 mil, teve que devolver 432 

esses 20 mil por não uso, ela pode usar na parceria de novo.  Agora, ela foi punida 433 

porque usou mal, ela devolve para o fundo. Gustavo Waschburger, Obra Social 434 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Ok, está bem entendido. O parecer da 435 

comissão é favorável para esse parcelamento. Então, a gente coloca em votação o 436 

parecer da comissão. Aqueles que se manifestarem favorável pode se manifestar aqui no 437 

chat... Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da Criança e do 438 

Adolescente – MDCA: Tenho uma pergunta. Esse parcelamento, ela propôs devolver 439 

parcelado, é isso? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 440 

SMF: Em 24 vezes. Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da 441 

Criança e do Adolescente – MDCA: E essa previsão consta em algum lugar? Em 442 

alguma normativa? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 443 

SMF: Sim, nós temos uma resolução que permite em até 24 vezes. Andréia Rosana 444 

Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Na verdade, eles 445 

já haviam combinado de devolver em 10 vezes, como ficou muito pesado para a entidade, 446 

então, eles solicitaram que esse prazo fosse prolongado assim, por 24 meses para diluir 447 

esse valor que é bem alto, é quase o valor total desse primeiro repasse, né. Gustavo 448 

Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Podemos seguir? 449 

Mais algum esclarecimento, informação? Então, por favor, os favoráveis na telinha com a 450 

mão levantada ou no chat a menção de favorável. Alguma manifestação contrária ou de 451 

abstenção? Então, minha percepção aqui diz que foi aprovado por unanimidade. 452 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Eu tenho aqui na sequência o 453 

Movimento por uma Infância Melhor. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita 454 

do Rio Grande do Sul – FERGS: É comigo. SEI 21.0.000042050-3. No mês de maio a 455 

Comissão de Finanças já foi favorável à solicitação sobre o Projeto Investindo Sempre 456 

em Qualidade para captação de recursos no valor de R$ 602.400,00, com vista à 457 

manutenção das atividades, houve a retenção de 5% autorizada e foi gerada a 458 

Resolução nº 91. A validade dessa questão é até 30 de junho de 2023. Consta que o 459 

projeto seria uma versão do Investindo em Qualidade VI, que é outro projeto. O caso 460 

retornou agora, dia 7 de julho, com o pedido, uma solicitação de transferência de 461 

recursos entre dois projetos, o Projeto Investindo Mais em Qualidade para o novo Projeto 462 

Investindo em Qualidade. Foram anexados ao processo SEI o ofício de solicitação 463 

corretamente e o extrato contendo o valor da transferência. A Comissão de Finanças é de 464 

PARECER FAVORÁVEL à transferência de recursos entre os projetos citados no valor de 465 

R$ 110.000,00. Agora segue a plenária para encaminhamento e votação. Contigo, 466 

Gustavo! Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 467 

OSICOM: Alguém gostaria de alguma informação adicional? Então, passa para o regime 468 

de votação o parecer da comissão, que é favorável para essa transferência. Então, 469 

aqueles que são favoráveis, por favor, no chat ou na telinha. Obrigado. A gente dá um 470 

tempinho para a digitação ali bem com calma. Alguma manifestação contrária ou 471 

abstenção? Então, aprovado por unanimidade. APROVADO POR UNANIMIDADE O 472 
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PARECER. Vamos para a CASA DO EXCEPCIONAL SANTA RITA DE CÁSSIA. Roberta 473 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Quem ficou com a Casa 474 

Santa Rita? Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e Ensino 475 

– USBEE: Eu. Na verdade, é uma retificação. Meu computador agora trancou. Roberta 476 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Quer que eu faça a 477 

explicação? Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e 478 

Ensino – USBEE: Por favor! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 479 

RS – ACM: Pessoal, a resolução da Santa Rita de Cássia saiu com percentual de 480 

retenção, mas acolhimento não tem retenção. Então, nós precisamos fazer a votação da 481 

retificação da carta de captação sem essa retenção, em função de ser acolhimento. 482 

Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e Ensino – USBEE: 483 

Eu não tinha me dado conta, passou por todos, não nos damos conta que a Santa Rita 484 

era de acolhida. Então, passamos com 5% de retenção. Vou falar o SEI de novo, é o 485 

21.0.000053416-9. A Comissão de Finanças é de parecer favorável à solicitação da OSC 486 

Casa do Excepcional Santa Rita de Cássia, captação de recursos financeiros para a 487 

manutenção da folha de pagamento da instituição, no valor de R$ 3.782.959,44, 488 

retificando: SEM RETENÇÃO. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 489 

RS – ACM: Ok. Quem é favorável ao parecer da Comissão de Finanças? Contrários? 490 

Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE A RETIFICAÇÃO. Temos a última da 491 

Comissão de Finanças. É isso? A Comissão de Política ainda tem a ABCB. Sheila 492 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: O 493 

Everton pediu para eu passar. É um processo de captação de recursos, com o nº 494 

21.0.000064102-0. ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA CULTURAL BENEFICENTE. A 495 

documentação está ok, o projeto também, nós colocamos uma observação interna que 496 

precisa entrega de orçamento e planta assinada pelo técnico responsável e necessidade 497 

de entrega do termo de propriedade do imóvel, porque se trata de reformas. PARECER 498 

FAVORÁVEL e encaminhado para a Comissão de Finanças para dar prosseguimento à 499 

análise. Não tem votação, encaminhado para a Finanças. Roberta Gomes Motta, 500 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada. A Comissão de Registro tinha 501 

colocado algumas questões ali de aprendizagem e PPCI. 502 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS  503 

 Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Isso, eu ia trazer para 504 

discussão, mas vou deixar para a pauta da próxima semana, a gente vai se aprofundar 505 

mais na comissão com nos novos. Hoje entrou só um processo, não fizemos ainda o 506 

encaminhamento. O Gustavo tem um aí para dar continuidade. Gustavo Waschburger, 507 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: A gente recebeu a 508 

documentação complementar da REDE CIDADÃ PROMOVER e PACTO POA, a gente 509 

estava fazendo a junta dos documentos e provavelmente na semana que vem a gente já 510 

faz uma proposição aqui na plenária, mas uma parte dessas são de aprendizagem e a 511 

outra é registro, enfim a, coisa está caminhando. Não tem nenhum assim para gente já 512 

apresentar. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mais 513 

alguma questão, pessoal? José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Está 514 

encerrando a reunião, Roberta? Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 515 

do RS – ACM: As pautas sim, agora vamos entrar com os informes, ver se alguém tem 516 

algum informe. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Eu teria uma pergunta, 517 

como eu estou na Comissão de Finanças, como a gente faz o acesso a esses processos? 518 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Assim, cada 519 
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comissão fez um processo de ter um drive, é para lá que a Gerência encaminha o 520 

acesso, a esse drive, e a comissão se organiza. Vocês provavelmente daqui a pouco vão 521 

entrar nos grupos das comissões e a comissão se organiza para análise desses 522 

processos e a reunião na quarta pela manhã. A Comissão de Finanças na terça-feira 523 

distribui os processos para na quarta-feira já poder fazer a análise, cada comissão acha 524 

a sua forma de organização interna. Aí faz a análise, depois dessa análise já faz na 525 

manhã de quarta-feira. Cada um vai se organizando a partir ali da sua comissão. 526 

Entende? Então, cada comissão se organiza da forma como ficar melhor para os 527 

integrantes. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Combinado, obrigado. 528 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Andreia, quer 529 

falar? Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 530 

SMDS: Sim, para a Comissão de Registro tem o ESBET. Eu não sei, Paulinho, se vocês 531 

já viram alguma coisa sobre, porque está há bastante tempo. E também o Criança Mais 532 

Feliz. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: O Criança Mais Feliz a 533 

gente encaminhou algumas questões para eles, que eles responderam na semana 534 

passada. Hoje a Simone, eu e a Grazi deu uma releitura na resposta deles, mas tem que 535 

aprofundar, porque não nos convenceu, parece o mesmo assunto, não tem sede, não tem 536 

serviço, não tem nada. Então, vamos ter que aprofundar. O outro é o ESBET, que é um 537 

processo que já vem andando há muito tempo, porque eles tinham encaminhado com 538 

solicitação para registro, só que vieram os anexos errados. A gente reenviou novamente 539 

para eles reverem o que queriam, eles querem é aprendizagem. Chegou o e-mail deles 540 

na quinta-feira passada, agora a gente vai analisar a inclusão de cursos deles. A gente já 541 

deu uma leitura hoje por cima. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 542 

Desenvolvimento Social – SMDS: E será que a gente consegue até semana que vem? 543 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Semana que vem 544 

nós não vamos ter análise de processos, né, pessoal. Vai ser na outra semana. Paulo 545 

Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Nós só tivemos uma hora hoje. Roberta 546 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ah, sim! Este processo da 547 

ESBET está atrasado, alguma coisa? Ou estava perdido? Andréia Rosana Razzolini, 548 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eles entraram há bastante 549 

tempo. Então, existem solicitações deles aqui referente a esse registro, tanto o ESBET 550 

quanto o Criança Mais Feliz, que já nos perguntou. Paulo Francisco da Silva, Pequena 551 

Casa da Criança: O Criança Mais Feliz é uma instituição nova. É aquilo, não tem 552 

serviço, não tem projeto, não tem programa, a gente questionou eles, mas não tem 553 

espaço, não sabem o que fazem. Eles fazem ações de doação de sopa, de alimentos. 554 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: É porque eles não 555 

estão dentro da tipificação, incluídos em algum serviço. (Falas concomitantes, vários 556 

microfones abertos). Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Mas ela foi 557 

muito bem orientada. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 558 

ACM: Pessoal, agora eu preciso sair, senão o Conselho Tutelar vai buscar meu filho na 559 

escola e vocês vão ter que atender lá na Corregedoria que um membro do Conselho não 560 

buscou o filho na escola. (Risos). Não sei se fiou algum informe. 561 

3. INFORMES GERAIS 562 

Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – 563 

SMGOV: Roberta, nós só temos que falar da posse semana que vem, como faremos. Nós 564 

pensamos em uma questão híbrida, mas não sei se vai ser possível ou não para que os 565 

demais acompanhem. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 566 
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ACM: Nós havíamos falado, eu e a Andréia, de ir um representante de cada instituição, 567 

para não vir o titular e o suplente nós não ter um número grande de pessoas na plenária. 568 

Então, a gente tinha pensado nisso, de um representante de cada instituição, só aí 569 

dariam 21 pessoas, né! Eu penso que deveria ser assim e pelo menos mandar o convite 570 

para a Coordenação do Fórum, acho que isso é algo que precisa ser feito. Rodrigo 571 

Stumpf Gonzáles, Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente – MDCA: 572 

Eu acho que é prudente, porque é um ato mais de assinatura, um cerimonial, o menor 573 

número possível de pessoas. Então, os titulares eu acho que é o suficiente. O que eu 574 

acho que seria interessante é que haja um canal aberto de transmissão, não só para os 575 

demais membros, como para os membros do fórum, ou seja, quem quiser assistir. Pode 576 

ser YouTube, como são transmitidas as plenárias do fórum, seja um canal em que as 577 

pessoas possam assistir a cerimônia, não necessariamente estarem lá. Roberta Gomes 578 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Se sentir olhando o seu ato de 579 

posse. Será que temos condições, Gustavo? Andréia Rosana Razzolini, Secretaria 580 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: A gente pode verificar com o 581 

cerimonial. Olha, tem uma televisão lá na sala do Cássio, que tem uma câmera e tem um 582 

áudio que fica na mesa, que dá para escutar bem direitinho. Gustavo Garcia Brock 583 

(Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Mas vai ser no Paço, 584 

no Salão Nobre, vamos ter que usar os recursos de lá. Eu acho que a gente pode 585 

verificar isso, acho que não vai ter dificuldade. Roberta Gomes Motta, Associação 586 

Cristã de Moços do RS – ACM: E nós ficamos combinados aqui de uma pessoa, a gente 587 

só vê institucionalmente uma pessoa para fazer essa questão. Claro, que não puder a 588 

gente também justifica porque pode ser que haja outra questão nesse meio tempo. Só 589 

não podem abrir para os dirigentes das suas instituições, senão vai ficar bem difícil. 590 

Então, assim, já me perguntaram se os dirigentes poderiam ir, representante é 591 

representante, dirigente é dirigente. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal 592 

de Desenvolvimento Social – SMDS: Assim, eu tenho um conhecimento da caminhada 593 

do CMAS, como eu sou nova no CMDCA e COMUI, não sei como funciona, mas na 594 

cerimônia de posse também o Prefeito dava um certificado para os antigos conselheiros. 595 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Nós enquanto 596 

Conselho nunca fizemos, mas sim o certificado de posse assinado pelo Prefeito. Eu até 597 

acho que poderia ser enviado por e-mail para não ter nenhum tipo de papel e não gastar 598 

nada, porque a gente coloca fora depois e o meio ambiente agradece. É a minha 599 

sugestão. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – 600 

FERGS: Concordamos, está todo mundo fazendo ok. Roberta Gomes Motta, 601 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: A gente acaba não guardando nada, a 602 

gente vai digitalizar para guardar. Pessoal, eu realmente tenho que deixar vocês. Vocês 603 

podem seguir, mas eu não consigo ficar mais, porque eu estou mega atrasada para 604 

buscar meu filho. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 605 

Desenvolvimento Social – SMDS: Mas eu acho que já fechou, está ok. Roberta Gomes 606 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Gustavo, mais alguma dúvida sobre 607 

a cerimônia de posse? Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de 608 

Governança Local – SMGOV: Não, não tenho mais nenhuma dúvida. Só queria que 609 

todos tivessem essa comunicação. Na verdade, a dúvida não era uma coisa minha, só 610 

queria que todos tivessem isso. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 611 

do RS – ACM: Eu tinha pedido para a Andréia e a Andréia tinha encaminhado por e-mail 612 

essa questão de ser um representante por OSC, mas para vocês do Governo talvez a 613 

gente tenha esquecido mesmo de abrir a informação. Andréia Rosana Razzolini, 614 



 14 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu encaminhei somente 615 

para o Governo e não encaminhei para os conselheiros. Roberta Gomes Motta, 616 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, trocou. Pode enviar agora que todo 617 

mundo encaminhou seus emails para todos os conselheiros, por favor, formalmente. 618 

Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 619 

Amanhã eu vou ter todos os emails, direitinho, e vou enviar a todos. Acho que todos já 620 

enviaram. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Acho 621 

que sim, o pessoal encaminhou e me copiou. Pessoal, vou ter que sair mesmo. Tchau! 622 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: 623 

Podemos encerrar a plenária! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 624 

RS – ACM: Está encerrada a plenária!  625 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 626 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 17h45min, da qual foi lavrada 627 

a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 628 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  629 

Porto Alegre, 07 de julho de 2021.  630 


